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Protokoll der 22. ordentlichen Generalversammlung vom Donnerstag, 27. Februar 2020 
 

Ort:                  Gasthof zum Schützen, Aarau 

 

Zeit:                 18.30h 

 

Vorsitz: Rolf Schmid (Traktanden 1 – 6) 

  René Leiser (Traktanden 7 – 9) 

 

Anwesend: Die weiteren bisherigen Vorstandsmitglieder Peter Scotton, Ueli Aregger, Nadine 

Gebhard, Jasmin Böhi sowie die weiteren neu gewählten Vorstandsmitglieder Paul 

Baumgartner, Nicole Seiler, Michelle Egloff, Pascal Ebneter und Dennis Schiergen. Ferner, 

gemäss Präsenzliste 65 Aktivmitglieder und 5 Passivmitglieder und ca. 10 Gäste sowie 

Werner Bucher von der Presse. 

 

28 Personen haben sich entschuldigt. Es sind dies Paul und Thomas Bossert, Doris und Max 

Brunner, Michaela Casanova, Isabelle Chrenka, Peter Fischbacher, Andreas Gebhard, 

Remy Giger, Rita und Peter Hartmann, Meret und René Kaderli, Tonja Keller, Regina Klein, 

Jürg Langmeier, Sandra Lony, Nicole Schlatter, Werner Schmid, Berti und Maia Schneider, 

Cheryl Schoch, Doris und Urs Siegenthaler, Hans-Peter Sorg, Adrian von Gunten, Claudia 

Wendel und Annina Widmer. 

 

Traktanden: 
 

1. Begrüssung und Genehmigung der Traktandenliste  
 

2. Protokoll der ordentlichen Generalversammlung vom 08. März 2019   
Der Vorstand beantragt, das Protokoll der ordentlichen Generalversammlung vom 08. 

März 2019 zu genehmigen. 

 
3. Jahresbericht des Präsidenten sowie der Kommissionen 2019 

Der Vorstand beantragt, die Jahresberichte 2019 zu genehmigen.  
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4. Jahresrechnung und Bilanz 2019 sowie Revisionsbericht 
Der Vorstand beantragt, die Jahresrechnung und Bilanz 2019 sowie den Revisionsbericht 

zu genehmigen.  

 

5. Déchargeerteilung an den Vorstand 
Der Vorstand beantragt, den Mitgliedern des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2019 

Décharge zu erteilen.  

 

6. Rücktritte und Wahlen  
6.1. Rücktritte des Präsidenten, Rolf Schmid, des Vize-Präsidenten, Peter Scotton, 

sowie der Vorstandsmitglieder Ueli Aregger, Peter Fischbacher, Nadine 
Gebhard und Geri Moser  
 

6.2. Wahlen 
6.2.1. Wahl des Präsidenten  

Der Vorstand beantragt die Wahl von René Leiser als Präsident.  

 

6.2.2. Wahl des Vize-Präsidenten  
Der Vorstand beantragt die Wahl von Paul Baumgartner als Vize-Präsident.  

 

6.2.3. Wahl der Vorstandsmitglieder 
Der Vorstand beantragt die Wahl der folgenden Vorstandsmitglieder: Pascal 

Ebneter, Michelle Egloff, Dennis Schiergen, Nicole Seiler  

 

6.2.4. Wahl der Revisionsstelle 

Der Vorstand beantragt die Wahl der Fiduconsult Fidyver SA in Montagny-

près-Yverdon als Revisionsstelle für das Jahr 2020. 

 

7. Budget 2020 
7.1. Festsetzung der Jahresbeiträge 2020 

Der Vorstand beantragt, die Jahresbeiträge 2020 für die Aktiv- und Passivmitglieder 

unverändert auf CHF 200.- festzulegen.  

 

7.2. Budget 
Der Vorstand beantragt, das Budget 2020 zu genehmigen.  
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8. Anträge  
8.1. Antrag des Vorstandes und von Sarah Leutwiler betreffend die 

Peitschenregelung  
Der Vorstand beantragt, die Neuformulierung von § 5 Ziff. 1 der Weisung betreffend 

dem Peitschengebrauch (Anhang XX zum GRR) zu genehmigen.  

 
8.2. Antrag von Hansjörg Speck betreffend die Verwendung der Zuchtfondgelder 

sämtlicher Hindernisrennen zur Mitfinanzierung der Next Generation Trophy.  
 

9. Varia  
 

 

1. Begrüssung und Genehmigung der Traktandenliste  
 
Der Präsident eröffnet die Versammlung um 18.35h und begrüsst alle Anwesenden. 

 

Speziell begrüsst er Anton Kräuliger (Ehrenmitglied und Präsident RVZ), Jean-Pierre Kratzer 

(Präsident SVP, VRV und Suisse Trot), Rolf Gossweiler (Präsident CRB), Sarah Leutwiler 

(Präsidentin SRV und RL-Präsidentin), Martina Blöchlinger (Präsidentin PRC) sowie Werner 

Bucher von der Presse.  

 

Er teilt mit, dass sich verschiedene Personen für die GV entschuldigen liessen. Der 

Präsident verzichtet jedoch, die Namen zu verlesen, da sie im Protokoll aufgeführt werden. 

 

Der Präsident bittet die Anwesenden, sich im Gedenken an die im vergangenen Vereinsjahr 

verstorbenen Peter Fischer und Peter Zweidler zu erheben. 

 

Der Präsident stellt fest, dass gemäss Präsenzliste 65 Aktivmitglieder und 5 Passivmitglieder 

anwesend sind und alle Aktivmitglieder ihre Stimmkarte erhalten haben. 

 

Der Präsident stellt im Weiteren fest, dass die Einladung zur 22. ordentlichen 

Generalversammlung und die Traktandenliste den Mitgliedern fristgerecht und 

statutenkonform zugestellt worden sind. Die Dokumentation zur 22. ordentlichen 

Generalversammlung wurde zudem auf der Homepage von Galopp Schweiz aufgeschaltet. 
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Der Präsident teilt mit, dass für sämtliche Geschäfte alle Aktiv- und Ehrenmitglieder 

stimmberechtigt sind. Es gilt grundsätzlich das relative Mehr. Für die Wahlen gilt im ersten 

Wahlgang das qualifizierte Mehr von 2/3 der anwesenden Stimmberechtigten und im zweiten 

Wahlgang das einfache Mehr der anwesenden Stimmberechtigten. 

 

Der Präsident informiert, dass er die Generalversammlung bis Traktandum 6 leiten werde. 

Nach den Wahlen würden die Plätze getauscht und der neu gewählte Präsident und die neu 

gewählten Vorstandmitglieder würden die Leitung der Generalversammlung übernehmen. 

Peter Scotton werde jedoch den neu gewählten Finanzchef, Pascal Ebneter, bei Traktandum 

7 unterstützen und Rolf Schmid werde den neuen Präsidenten, René Leiser, bei Traktandum 

8 unterstützen. Ferner informiert der Präsident, dass über den Antrag von Hansjörg Speck im 

Rahmen des Budgets (Traktandum 7) diskutiert und entschieden werden müsse. 

 

Es werden keine Einwände gegen die Traktandenliste erhoben. 

 

Der Präsident weist darauf hin, dass das Protokoll von Nadine Gebhard geführt wird und 

dankt Nadine Gebhard für die Arbeit. 

 

Der Präsident schlägt Michael Schmid und Karin Zwahlen als Stimmenzähler vor. Die 

Stimmenzähler werden einstimmig gewählt. 

 

2. Protokoll der ordentlichen Generalversammlung vom 08. März 2019   
 

Der Vorstand beantragt die Genehmigung des Protokolls der 21. ordentlichen 

Generalversammlung vom 08. März 2019. 

 

Es gibt keine Wortmeldungen zum Protokoll. Das Protokoll der 21. ordentlichen 

Generalversammlung vom 08. März 2019 wird einstimmig genehmigt. 

 

3. Jahresbericht des Präsidenten sowie der Kommissionen 2019 
 

Der Präsident verliest seinen Jahresbericht, welcher in der Dokumentation zur 22. 

ordentlichen Generalversammlung und auf der Homepage von Galopp Schweiz publiziert 

wurde. 

 

Der Präsident erläutert, dass die Sanierung abgeschlossen sei und dass Galopp Schweiz 

wieder ein positives Eigenkapital aufweise. Er weist aber darauf hin, dass aufgrund der 
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gesunkenen Einnahmen Galopp Schweiz in diesem Geschäftsjahr ein Verlust drohe, wenn 

nicht neue Einnahmen und/oder Ausgabenkürzungen im Budget vorgenommen werden. 

Der Präsident rapportiert, dass die Zusammenarbeit mit den Partnern von Galopp Schweiz 

bestens funktioniere. Ferner erläutert der Präsident, die Aktivitäten die im Bereich des 

Tierschutzes in den letzten Jahren durchgeführt wurden und empfiehlt, diese Aktivitäten 

weiter zu führen, weil der Tierschutz einen immer grösseren Stellenwert einnehme. 

 

Der Präsident berichtet, dass das Rennsportjahr 2019 in sportlicher Hinsicht erfreulich war 

und dass bei den Hindernisrennen die Omento Next Generation Trophy bei den Aktiven gut 

angekommen sei. Er hofft, dass sie in Zukunft weitergeführt werden könne. Ferner gratuliert 

der Präsident den Champions 2019 zu ihrem Erfolg. 

 

Der Präsident weist darauf hin, dass die Umsatzzahlen in den PMU-Rennen aufgrund der 

niedrigen Starterzahlen zu tief ausgefallen seien und dass dies im laufenden Jahr unbedingt 

verbessert werden müsse. Ansonsten drohe eine Streichung von PMU-Rennen durch die 

PMU in Frankreich. 

 

Schliesslich bedankt sich der Präsident bei allen Partnern von Galopp Schweiz für ihre 

Zusammenarbeit, bei den Funktionären, Kommissionsmitglieder und Vorstandsmitgliedern 

für ihre Unterstützung und bei den Aktiven für ihr Vertrauen. 

 

Peter Scotton bittet die Anwesenden um die Genehmigung des Jahresberichtes des 

Präsidenten sowie der Jahresberichte der Kommissionen für das Geschäftsjahr 2019.  

 

Die Jahresberichte werden einstimmig genehmigt. 

 

4. Jahresrechnung und Bilanz 2019 sowie Revisionsbericht 
 

Der Finanzchef Peter Scotton verweist auf die in der Dokumentation zur 22. ordentlichen 

Generalversammlung publizierte Jahresrechnung des Geschäftsjahres 2019 und den 

Revisionsbericht der Fiduconsult Fidyver SA. 

 

Der Finanzchef hebt zur Jahresrechnung 2019 insbesondere folgende Punkte hervor: 

Die Jahresrechnung 2019 schliesst mit einem Gewinn von CHF 113'481 und damit über dem 

budgetierten Ergebnis von CHF 100’000 ab. Mit diesem Ergebnis konnte die Überschuldung 

unseres Vereins endlich beseitigt und ein Vereinsvermögen von CHF 23'720 aufgebaut 

werden.  
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Auf der Ertragsseite stehen wir um CHF 13'240 besser da als budgetiert. Bei vertiefter 

Betrachtung müssen wir aber feststellen, dass uns die Einnahmen bei den jährlichen 

Beiträgen Jahr für Jahr davon schmelzen und die Registrierung der Pferde deutlich 

rückläufig ist. Die Kostenseite hatten wir nach wie vor im Griff. Wir schliessen mit CHF 241 

unter dem Budget ab. Die Ausgaben wurden in den letzten Jahren überall wo möglich 

gesenkt. Ohne Veränderungen im Ablauf auf kleineren Rennbahnen oder Einsparungen bei 

den Funktionären sind grössere Einsparungen kaum mehr möglich. Der Vertrag mit der IENA 

Gestion läuft Ende 2020 ab und muss mit Herrn Kratzer neu verhandelt werden. Dort 

müssten mindestens CHF 25'000 drin liegen. Die grosse Herausforderung ist, in Zukunft 

strukturelle Veränderungen so vorzunehmen, dass eine ausgeglichene Jahresrechnung 

sichergestellt werden kann. 

 

Wenn wir die Bilanz betrachten, dürfen wir feststellen, dass jedes Vereinsmitglied erstmals 

wieder jederzeit über sein Guthaben verfügen kann. Das Anlagevermögen ist bis auf einen 

Franken abgeschrieben. Einzig die Beteiligung bei IENA ist mit dem Wert von CHF 100'000 

in den Büchern geblieben. Diese darf bis auf weiteres weder abgeschrieben noch 

aufgewertet werden. 

 

Auch der Zuchtfonds konnte mit der Jahresrechnung 2019 saniert werden und weist per 

31.12.2019 ein Guthaben von CHF 7'556 aus. Damit ist hier ebenfalls der Grundstein für 

eine positive Ausgangslage in die Zukunft geschaffen. 

 

Allen erfolgreichen Besitzern, Trainern und Jockeys gebührt einen grossen Dank für die 

Akzeptanz und Unterstützung des Sanierungskonzeptes. Es sind vor allem sie, welche die 

Sanierung in so kurzer Zeit ermöglicht haben.  

 

Im Rahmen der Diskussion wird von Sarah Leutwiler festgehalten, dass die Kosten auch 

Dank den Funktionären so tief sind, weil die Funktionäre auf einen Teil ihrer Spesen 

verzichtet haben. Die Geste von den Funktionären wird von allen Anwesenden gewürdigt 

und verdankt.   

 

Es werden keine weiteren Fragen gestellt. 

 

Der Präsident schreitet zur Abstimmung über die Jahresrechnung des Geschäftsjahres 2019 

und den Revisionsbericht der Fiduconsult Fidyver SA. 

Die Jahresrechnung und der Revisionsbericht werden einstimmig genehmigt. 
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5. Déchargeerteilung an den Vorstand 
 

Der Präsident stellt fest, dass es keine weiteren Wortmeldungen zum Geschäftsjahr 2019 

gibt. Er schreitet zur Abstimmung über die Déchargeerteilung an den Vorstand. Die 

Décharge wird einstimmig erteilt. 

 

6. Rücktritte und Wahlen  
6.1. Rücktritte des Präsidenten, Rolf Schmid, des Vize-Präsidenten, Peter 

Scotton, sowie der Vorstandsmitglieder Ueli Aregger, Peter Fischbacher, 
Nadine Gebhard und Geri Moser  

 
Der Präsident weist darauf hin, dass über die diversen Rücktritte bereits letzten November 

anlässlich einer Informationsveranstaltung und anschliessend durch Publikation im 

Rennkalender informiert wurde. Er freue sich, dass sich aus den Reihen der Mitglieder ein 

neues Team bereit erklärt habe, sich für den Vorstand zur Verfügung zu stellen. Die 

Kandidaten stellen sich den Mitgliedern kurz vor. Danach schreitet der Präsident zu den 

Wahlen. 

 
6.2. Wahlen 

6.2.1. Wahl des Präsidenten  
 

Der Vorstand beantragt die Wahl von René Leiser als Präsident. René Leiser 

wird einstimmig und mit Applaus zum neuen Präsidenten von Galopp Schweiz 

gewählt. 

 

6.2.2. Wahl des Vize-Präsidenten  
 

Der Vorstand beantragt die Wahl von Paul Baumgartner als Vize-Präsident. Paul 

Baumgartner wird einstimmig und mit Applaus zum neuen Vize-Präsidenten von 

Galopp Schweiz gewählt. 

 

6.2.3. Wahl der Vorstandsmitglieder 
 
Der Vorstand beantragt die Wahl der folgenden Vorstandsmitglieder: Pascal 

Ebneter, Michelle Egloff, Dennis Schiergen und Nicole Seiler. Pascal Ebneter, 

Michelle Egloff, Dennis Schiergen und Nicole Seiler werden einstimmig und mit 

Applaus gewählt. 
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6.2.4. Wahl der Revisionsstelle 
 

Der Vorstand beantragt die Wahl der Fiduconsult Fidyver SA in Montagny-près-

Yverdon als Revisionsstelle für das Jahr 2020. Die Fiduconsult Fidyver SA wird 

für das Jahr 2020 als Revisionsstelle gewählt. 

 

Der Präsident stellt fest, dass die Wahlen abgeschlossen sind. Zusammen mit 

dem bisherigen Vorstandmitglied, Jasmin Böhi, sei der Vorstand nun wieder 

komplett. Er gratuliert dem neuen Präsidenten, Vize-Präsidenten und den neuen 

Vorstandsmitgliedern zu ihrer Wahl und wünscht ihnen für ihre Tätigkeit alles 

Gute und viel Glück. 

 

Der bisherige Präsident, Rolf Schmid, übergibt die Leitung der 

Generalversammlung dem neuen Präsidenten, René Leiser. 

 

7. Budget 2020  
 

Der neue Finanzchef, Pascal Ebneter, erläutert das Budget. Um einen drohenden Verlust 

abzuwenden, schlägt er einen neuen Verteilschlüssel für 2020 vor, der dann für 2021 wieder 

angepasst werden soll. Gemäss diesem Verteilschlüssel erhalten die Trainer und Reiter 

wieder 10 % bzw. 7 %. Für die Besitzer bleibt alles beim Alten, d.h. es ändert sich nichts. 

Vom Zuchtfonds sollen weiterhin 2 % an Galopp Schweiz fliessen. Der Zuchtfonds erhält 

ebenfalls wie bis anhin 2 %. Den Antrag von Hansjörg Speck lehnt der Vorstand ab, weil er 

sich nicht finanzieren lasse. Über die weitere Verwendung des Zuchtfonds werde der 

Vorstand in den kommenden Monaten beraten und entscheiden.  

 

Im Rahmen der Diskussion wird von Hansjörg Speck festgehalten, dass die Trainer auf ihr 

Prozent verzichten könnten. Dies würde Galopp Schweiz rund CHF 18‘000 Mehreinnahmen 

bringen und Galopp Schweiz könnte damit die Next Generation Rennen in der zweiten 

Saisonhälfte mitfinanzieren. Dieser Vorschlag wird auch von Rita Seeholzer und Miro Weiss 

unterstützt. Nach Abschluss der Diskussion wird dieser Vorschlag von den Anwesenden 

einstimmig unterstützt. 

 

Nach der Klärung einiger weiterer Fragen schreitet der Präsident zur Abstimmung über den 

Jahresbeitrag und das Budget: 
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7.1. Festsetzung der Jahresbeiträge 2020 
 

Der Vorstand beantragt, die Jahresbeiträge 2020 für die Aktiv- und 

Passivmitglieder unverändert auf CHF 200.- festzulegen. Die Jahresbeiträge 

2020 werden einstimmig  

genehmigt. 

 
7.2. Budget 

 

Der Vorstand beantragt, das Budget 2020 mit der besprochen Änderung zu 

genehmigen. Das Budget 2020 wird einstimmig genehmigt. 

 

8. Anträge  
8.1. Antrag des Vorstandes und von Sarah Leutwiler betreffend die 

Peitschenregelung  
 

Rolf Schmid präsentiert den Antrag des Vorstandes. Er weist darauf hin, dass die 

schriftliche Erläuterung mit dem genauen Wortlaut der Reglementstexte in der 

Dokumentation zur 22. ordentlichen Generalversammlung zu finden seien. 

Zusammenfassend hält Rolf Schmid fest, dass die gegenwärtige Regelung zu 

kompliziert sei und sich in der Praxis nicht bewährt habe. Es sei für die Reiter 

und die Rennleitung schwierig zu entscheiden, wann der Einsatz der Peitsche auf 

die Schulter als normaler Schlag gezählt werde und wann nicht. Die 

gegenwärtige Situation sei für die Reiter und die Rennleitung unbefriedigend, weil 

sie zu Ungleichbehandlungen geführt habe. Der Vorstand habe sich daher 

zusammen mit den Vertretern der Reiter und den Funktionären auf eine neue 

Formulierung geeinigt, wonach nicht mehr zwischen Schulterschlägen 

unterschieden werde, die gezählt werden und solchen, die nicht gezählt werden. 

In Zukunft würden alle Schläge gezahlt werden. 

 

Sarah Leutwiler erläutert ihre Anträge. Sie möchte eine zusätzliche Regelung, 

dass der Einsatz der Peitsche in Gefahrensituationen ausnahmsweise erlaubt 

sei.  

 

Falls der Antrag des Vorstandes und ihr obenerwähnter Antrag abgelehnt 

werden, beantragt Sarah Leutwiler eine Neuformulierung der entsprechenden 

Bestimmung. Neben dem bisherigen dreimaligen Peitscheneinsatz sollen 
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zusätzlich zwei Schläge auf die Schulter vor Erreichen des Einlaufs sowie der 

Einsatz der Peitsche in Gefahrensituationen toleriert werden. 

 

Der Vorstand lehnt beide Anträge ab. Der erste Antrag sei nicht nötig. Das 

Verhalten eines Reiters in einer Gefahrensituation könne und müsse nicht 

geregelt werden. Es habe auch noch nie eine Busse gegeben, wenn ein Reiter 

versucht habe, einen Unfall zu vermeiden. 

 

Der zweite Antrag sei viel zu kompliziert. Wenn die bisherige Regelung nicht 

funktioniert habe, die im Vergleich zur beantragten Neuregelung relativ einfach 

sei, würde die beantragte Neuregelung mit Sicherheit auch nicht funktionieren. 

 

Nach Abschluss der Diskussion schreitet der Präsident zur Abstimmung. 

Der Antrag des Vorstandes wird mit sehr grosser Mehrheit angenommen, 

weshalb auf eine Zählung der Stimmen verzichtet wurde.  

Der Antrag 1 von Sarah Leutwiler wird mit sehr grosser Mehrheit abgelehnt, 

weshalb wiederum auf die Zählung der Stimmen verzichtet wurde.   

Eine Abstimmung über den Antrag 2 von Sarah Leutwiler erübrigt sich bei diesem 

Ergebnis. 

 

8.2. Antrag von Hansjörg Speck über die Verwendung der Zuchtfondsgelder 
sämtlicher Hindernisrennen zur Mitfinanzierung der Next Generation 
Trophy 
Der Antrag von Hansjörg Speck wurde im Rahmen der Budgetdiskussion erörtert 

und  einstimmig angenommen. 

 

9. Varia 
Rolf Gossweiler will wissen, weshalb die Rennfilme auf der Homepage der IENA nicht 

verfügbar sind. Jean-Pierre Kratzer antwortet, dass es Probleme mit YouTube gibt. Sie 

hätten sämtliche Rennfilme gesperrt. Die Hintergründen seinen noch nicht klar. Die IENA 

habe aber einen Rechtsanwalt mandatiert, der die Angelegenheit mit YouTube klären soll.  

Nachdem es keine weiteren Wortmeldungen mehr gibt, bedankt sich der Präsident bei den 

Anwesenden für ihre Teilnahme an der 22. ordentlichen Generalversammlung und schliesst 

die Generalversammlung um 21.00h. Im Anschluss an die Generalversammlung findet ein 

Apéro riche statt. 

 



Eingesehen: 

Ro lf Schm id , Prasident 

Rene Leiser, Prasident zyxwvutsrqponmlkjihgfedcbaZYXWVUTSRQPONMLKJIHGFEDCBA
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